

Quedó Hoy Conectada la Capital Con la Frontera Atlántica en Panamá

DILLINGER en LONDRES

LONDRES, 26.—La lastra social que constituye John Dillinger, el famoso campeón de la audacia, bandido americano, está en Europa. Esto es lo que publican hoy a grandes títulos los periódicos matutinos de Inglaterra y Francia. Se afirma que el "Enemigo número uno"—como se le ha llamado a Dillinger en Estados Unidos, se encuentra oculto en Londres. Los reportes y corresponsales especiales han Pasa a la Pág. SEIS.

VOY a CENTRO AMERICA y MEXICO a DEVOLVER ATENCIONES QUE ESOS PAISES HAN TENIDO PARA COSTA RICA

La Policía Newyorkina Se Apodera Del GIGANTESCO NEGRO "EL GORILA"

NUEVA YORK, 26. — En la madrugada de hoy la policía de esta ciudad se apoderó del famoso "hombre del martillo" hasta hoy desconocido criminal que había asaltado o matado a varias mujeres en Brooklyn. Las mujeres que escaparon vivas a la criminalidad o a la lujuria del asaltante lo describían como un "gorila", —

Había asaltado y muerto a varias mujeres blancas

y así fue bautizado por la policía al buscarlo. Para ello hicieron una cuidadosa búsqueda, su-

poniendo que se ocultara en alguna casa abandonada de Brooklyn, como resultó en efecto. Al registrar una de ellas se encontró una especie de mal leche y en el mismo cuarto un hacha ensangrentada. En cuanto la policía penetró un poco más en la casa, ya con mucho cuidado, oyó ruido Pasa a la Página SEIS

Tal declara a "LA HORA" el señor Secretario de Relaciones Exteriores al visitarlo nuestro redactor

Es natural que haga esta visita de cortesía en momentos en que el país ha ratificado plenamente su cordialidad de siempre con las hermanas centroamericanas al suscribir el tratado de abril

Esta mañana hemos estado en la Secretaría de Relaciones Exteriores, y como de costumbre, las atenciones del señor Secretario Gudián fueron las mismas.

Hablando de todo, llegamos al tema de su viaje al Norte y sobre Pasa a la Pág. TRES.

26 DE MAYO 1919

26 DE MAYO 1934

15 Años Después De La BATALLA "DEL JOBO"

El ayudante del general Chao (fusilado posteriormente en México), cuenta a los lectores de LA HORA el épico episodio de la revolución contra Tinoco, que tuvo como culminación la famosa batalla de hoy hace 15 años

400 HOMBRES QUEDARON ROTOS, SIN VIDA, TRONCHADOS POR LA METRALLA, EN LOS BALATES DE LAS FINCAS DE LA REGION

Martínez, que se socó, disparó el primer tiro 240 minutos antes de la hora convenida, y esto produjo la derrota de las fuerzas invasoras

La mula de don Jorge Volio.—Los cigarrillos de Abel Robles.—Rejuntando heridos.—El general Estrada con un balazo.—"La única fanfarronada de mi vida".—Pintoresca e interesante descripción de aquellos días vividos en la frontera y con el rifle al hombro

Las fuerzas revolucionarias que se batieron en El Jobo, estaban comandadas por el general mexicano Manuel Chao. Y el hombre que fungió de secretario de Chao es un costarricense que tiene su casa en cualquier calle aburguesada de San José. En busca suya hemos salido esta mañana, en que se cumplen 15 años de haber caído hechos pedruzcos un costarricense que tiene su Pasa a la Pág. DOS.



AÑO II — SABADO 26 DE MAYO DE 1934 — N° 367

Dirige: JOSE MARIN CANAS



LOS CONTRATOS DE CORREOS AEREOS ERAN UN FORMIDABLE ROBO

WASHINGTON, 26.—El jefe general de correos de Estados Unidos, James Farley, declara hoy su satisfacción por los nuevos contratos aéreos que se han conseguido. Los nuevos arreglos para el transporte de la correspondencia aérea del país—dice—extienden el servicio a 3.300 millas más que los antiguos, y le cuestan al gobierno bastante menos de la mitad que los que fueran desconocidos y renunciados por la nueva administración de Roosevelt, por conside-

rarlos un latrocinio. El jefe de correos explica que las antiguas compañías le cargaban al gobierno un dólar cincuenta céntimos por transporte de cada libra, hace un año; y que ahora se han conseguido los mismos servicios por la módica suma de 19 centavos. La diferencia, dicen los periódicos que comentan el asunto, indica si eran o no un robo los antiguos contratos y si tenía razón el gobierno actual de haberlos anulado como lo hizo, en defensa de los intereses

del pueblo estadounidense. Se hace alusión también a que Lindbergh, el héroe de la aviación americana, salió en defensa de los antiguos contratos, dirigiendo un crudo telegrama al presidente Roosevelt, y se insinúa ahora, que ya se sabe el verdadero precio del servicio aéreo y por consiguiente cuáles fueron las desatentadas ganancias de las compañías cuyos contratos se anularon, que a Lindbergh en

Pasa a la Pág. SEIS

El General León Díaz, Fusilado En Nicaragua, Está Vivo

La trágica y sensacional historia de un hombre que con cuatro balazos de ametralladora en el pecho, llega arrastrándose hasta Honduras

León Díaz era uno de los lugartenientes de Sandino, y su fusilamiento se llevó a cabo en el camino de Ocotal a Wiwili

LA HORA, que siempre se ha distinguido por sus informaciones interesantes, ha podido obtener en la mañana de hoy esta información que sobrepasa a todo cuanto podía esperarse porque narra el hecho de un hombre que dado por

Pasa a la Pág. DOS.

Si Habrá Concesiones Recíprocas Entre Panamá y C. Rica En La Región Atlántica

Tal declara la Cancillería panameña a "La Estrella de Panamá" de esta mañana

Por el correo aéreo de hoy, hemos recibido "La Estrella de Panamá", en la cual encontramos la siguiente interesante información:

"Hace una semana más o menos publicamos nosotros palabras del Presidente Arias, en las cuales éste, contestando a pregunta nuestra, expresaba que entre Panamá y Costa Rica se estaban efectuando conversaciones para la solución del conflicto fronterizo. Ahora la Cancillería nos ha dado para su publicación el siguiente

importante comunicado, que viene a dar detalles sobre lo manifestado por el Jefe del Estado:

Hará cosa de un año se iniciaron conversaciones con el Gobierno de Costa Rica, encaminadas a llegar a una solución justa de nuestro asunto de límites con aquel país.

Desgraciadamente tales conversaciones fueron interrumpidas por la muerte del Licenciado Pacheco, que tan buena voluntad había manifestado de llegar a una conclusión. Pasa a la Pág. TRES.



Los revolucionarios del Sapoá, libradores de la batalla del Jobo, retratados al llegar a San José, en la Plaza de la Artillería. Figuran en esta foto, don Julio Acosta, don Manuel Castro Quesada, don Antonio Alvarez H., don Ramón Rojas Corrales, don José Arias, don Leovigildo Pérez, don Clímaco Pérez, don Víctor M. Obregón, don Miguel Ángel Obregón, don Guillermo Selano, don Amadeo Vargas, don Rigoberto y don Adriano Urbina, don Antonio C. Güell, don Raúl Padilla C. don Manuel Luján, don Alfredo Quirós Aguilar,

Apresados Los Autores Del Robo En La Finca De Musmanni

El Gnl. León...

Viene de la pág. PRIMERA
muerto, ha aparecido cuando me
nos se esperaba, surgiendo, como
si dijéramos, de ultratumba.

¿QUIEN ES EL?

El es el general salvadoreño Jo
sé León Díaz, que peleó a la par
del General Sandino por espacio
de cinco años contra las fuerzas
de ocupación de los Estados Uni
dos. José León Díaz es un hom
bre aguerrido, de cerca de 40
años, fornido, valiente y aventu
rero.

LO QUE SE INFORMO DE SU MUERTE

Los informes que se hicieron cir
cular acerca de su muerte, fueron
los de que había perecido en una
descarga hecha por la Guardia Na
cional, en el camino entre Cocotal
y Wiwili. Pero se decían otras co
sas, y esas otras cosas fueron las
siguientes:

Parece que José León Díaz ca
yó prisionero de la Guardia y co
mo tal fue encerrado en Ocotal,
hasta el punto de que aseguran al
gunos que estaba en un completo
abandono, habiéndole crecido el pe
lo hasta los hombros y están com
pletamente desfigurado por las pri
siones.

LA NOCHE DEL CRIMEN

En la noche del 21 de Febrero,
aseguraban q' a León Díaz se le
caió de la celda, se le condujo al
camino entre Ocotal y Wiwili, y
con una ametralladora se le fusi
ló. Su cuerpo, destrozado por la
metralleta rodó por un barranco y
el silencio se hizo alrededor de es
te horrible y sensacional crimen.

La noticia que se hizo circular,
indecisa y confusa, no era una men
tira, pero encubría una verdad: el
general León Díaz había muerto
en una descarga de la Guardia Na
cional y en el camino entre Ocotal
y Wiwili. Lo que no se decía es
que no había sido en combate, si
no fusilado.

EN EL BARRANCO

León Díaz rodó por el barranco
hasta el fondo, y los ultimadores
Bejaron su cuerpo destrozado para
que los zopilotes hicieran festín y
barrataran el hecho, pero...

León Díaz no estaba muerto.

HERIDO DE GRAVEDAD

Cuatro balazos le habían atra
vesado el pecho, destrozándole los
pulmones, pero no tocándole la
viscera sentimental, de manera
que el aguerrido general se hizo
el muerto y así fue como la Muer
te le dió la vida.

Arastrándose, ya al caer la no
che, pudo salir del barranco y,
sangrando, en un estado horrible
(de debilidad, sintiendo que a cada
minuto se le iba el aliento por los
cuatro boquetes de las balas, pudo
ganar la carretera y seguir cami
nando hasta ponerse a salvo. Aho
ra el general se encuentra en un
pueblo de Honduras, pueblo cuyo
nombre no se descubre para evi
tar que sea perseguido por los e
lementos de la Guardia.

AVISO

Por escritura de esta fecha ante los Notarios
Francisco Esquivel Ugalde y Manuel Antonio Lo
bo García, otorgué poder generalísimo a mi hijo
JOSE BATALLA.

San José, 24 de mayo de 1934.

RICARDO BATALLA

Los aligeros, rompiendo puertas, se llevaron gran cantidad de frazadas, sába
nas, un arma de fuego y hasta el radio

El detective Valverde después de un mes de pesquisas, pudo descubrir a los au
tores que son tres

En la mañana de hoy, el Cor
nel Rodríguez, jefe de la Inves
tigación, nos comunicó que, des
pués de un mes de pesquisas, ha
bía sido posible descubrir a los
tres autores del robo llevado a
cabo en la finca propiedad de los
señores Musmanni, en Santa Ana.

COMO SE LLEVO A EFECTO EL ROBO

Según los informes que tene
mos, los aligeros rompieron las
puertas y ventanas de la casa, se
introdujeron en ella y arrearon
con todo, dejando la casa sin cua
dros, sin sábanas, sin frascadas y
hasta se llevaron una pistola y el
radio. El robo, por lo tanto ascen
dió a una respetable suma.

INVESTIGANDO

El detective Luis Valverde,
fue encargado de esclarecer el
misterio que rodeaba este asunto,
y comenzó a efectuar gestiones.
Durante un mes y medio se han
llevado en el más absoluto secre
to el curso de estas gestiones,
hasta dar con el esclarecimiento
del punto misterioso, para lo cual
se ha luchado con una cantidad
grande de dificultades, por los di
ferentes contratiempos de la in
vestigación.

15 AÑOS DESPUES DE LA...

Viene de la Página PRIMERA

zozos, sobre las cercas de piedra de
la hacienda El Jobo, 440 revolucio
narios antitinoquistas. Lo en
contramos. Y bajo el grato entol
dado del sol, el secretario del Ge
neral Chao comenzó a contarnos
su historia.

La historia de Costa Rica en el
19.

Habla y fuma:

EN GRANADA

—Nadie quería a los Tinoco.
Julio Acosta estaba en El Salva
dor. Manuel Castro Quesada, Jor

UN POLACO LE PEGA A UNA SEÑORA

El hecho ha sido acremente comentado en las oficinas
judiciales, donde ha ido a parar el asunto

La familia de la señora ultrajada anda buscando al
polaco para tomar venganza

Anteayer acaeció en esta capi
tal un hecho de bastante grave
dad, que nosotros, al igual que to
dos los que lo presenciaron, reci
minamos acremente. Se trata de
su siguiente en pocas palabras.

Una respetable señora de esta
capital, viuda por más señas, le
debía un poco de dinero a un po
laco de los tantos que andan por
esta capital vendiendo sus merca

COMO SE COGIO EL HILO

El hilo de este asunto, el cual
parecía que no se iba tomar nun
ca, se cogió gracias a un núme
ro, escrito con tinta china, de la
Lavandería. Como sabrán nuestros
lectores, todas las sábanas se pa
recen o mejor dicho, son iguales,
porque hasta el momento, ni en
los films más elegantes hemos vis
to sábanas de color. Y como todas
las sábanas se parecen, precisar
cuáles eran las robadas resultaba
una empresa. Pero se obtuvo por
medio de la papeleta de la Lavan
ría en número en tinta que esos
negocios le ponen a cada prenda y
así fue como se descubrió el asun
to.

UN RECADO

Se sospechaba que una mujer
en Santa Ana tenía parte de las
prendas robadas. Pero al hacerle
una minuciosa investigación de
registro en la casa no se pudo
descubrir nada. No obstante esto,
se le siguió vigilando. Pocos días
después, de la casa de esa mujer
salió un chiquillo, tomó un camión
y se vino para San José. Se le vi
giló al chiquillo. Se le siguió y
así fue como se supo a donde ve
nía en la capital. Había visitado

ge y Alfredo Volio y otros mu
chos, preparaban la revolución
en Nicaragua. Contaban con el a
poyo del mandatario nicaragüen
se, General Chamorro. Mi herma
no y yo, nos fuimos un día para
Nicaragua. Queríamos pelear.

Por cincuenta mil dólares, el
General Segundo Chamorro, pri
mo del presidente, nos dió las ar
mas. Eran armas que tenían en el
campo de Marte; Segundo era el
jefe de esta fortaleza.

En el parque Central de Gra
nada nos reunimos una mañana
todos los revolucionarios. Venía

UN POLACO LE PEGA A UNA SEÑORA

El hecho ha sido acremente comentado en las oficinas
judiciales, donde ha ido a parar el asunto

La familia de la señora ultrajada anda buscando al
polaco para tomar venganza

daría quiera o no comprárselas
el cliente. La señora aludida, cuyo
nombre se nos ha rogado guar
dar, no pudo cancelar la cuenta
las veces que el polaco iba a co
brarle. Anteayer, se metió a la ca
sa de su cliente, y después de dis
cutir agriamente con la estimable
dama, montando en cólera, le dió
un golpe en la mejilla.

Inmediatamente la señora echó
de la casa al polaco, mientras sus
hijos, chicos de pocos años, llora
ban a lágrima viva viendo el ins
ulto que se hacía a su madre. La
señora contó el caso a algunos
familiares suyos, los cuales pre
sentaron el asunto a la considera
ción de las autoridades judiciales,
las cuales comentan acremente el
proceder del canalla del mecachi
fle polaco.

Al mismo tiempo, se nos ha a
segurado, que los hermanos de la
dama ultrajada buscan al súbdito
extranjero para tomar merecida
venganza en contra suya.

a unos riñas, ladrones conocidos.
El muchacho, de vuelta, llevaba
un papellito que se le decomisó.
Hecho el registro inmediato en la
casa de los riñas, se encontraron
unas sábanas. Eran blancas e im

posible de reconocer, pero bien
pronto se comprobó que el núme
ro de a Lavandería era el mis
mo, y que por lo tanto aquellas
eran las sábanas. Tomado el hilo,
pronto aparecieron la pistola, las
frascadas y el radio y todos los de
más utensilios. Y los tres jóvenes
aligeros, han sido trasladados a la
Peni, donde esperarán a que el
Juez les diga cuando va a ser la
fecha de salir otra vez a la circu
lación.

DISENTERIA



y otras infec
ciones gastro
intestinales se
previenen y se
curan con
YATREN 105

YATREN 105

mos para Costa Rica. La gente
nos ovacionaba. Nos aplaudía. Al
gunas mujeres lloraban. Embarca
mos. Los pañuelos parecían sobre
la playa, alas de gaviota.

DE LA ISLA DE LAS ROCAS AL SAPOA

Llegamos a la Isla de las Ro
cas. Descansamos un poco. De es
te islote pasamos a la desemboca
dura del Río Sapoá. Y un ocho
de mayo, un ocho de mayo que te
nía mucho sol, entramos a "La
Cuesta". Pusimos en el poblado
ante los asombrados ojos de los
cruceños, la bandera de la revol
ción. Algunos perros ladraron.

CUARTEL GENERAL

"La Cruz" quedó transformada
por una orden de Chao, en cuartel
general. Chao era el Jefe Militar
de la revuelta. Alfredo Volio, que
lo iba a ser, se había quedado en
Nicaragua. Se había quedado en
un cementerio de Nicaragua. El
otro jefe, Julio Acosta, estaba en

la frontera alentándonos. Los Res
guardos Fiscales de todo el Gua
nacaste habíanse reconcentrado
en Liberia. Era muy audaz nues
tro avance hasta "La Cruz". Los
jefes que venían con nosotros con
ferenciaban muy a menudo.

Una noche, bajo la paz de una
vela, oí discutir a Jorge Volio, a
Manuel Castro Quesada, al Gene
ral Chao, al General Estrada
(hoy de visita en Costa Rica), al
general Segundo Chamorro, al ge
neral hondureño Estupiñán, y al
valiente general nica García O
sorno. Fue cuando se conyino el
avance hasta "Potrerillos".

EN POTRERILLOS CON JOAQUIN TINOCO

Los 440 hombres llegamos a
"Potrerillos". Pequeña población.
Más que población, ranchería sob
re la llanada guanacasteca. Cer
ca de Liberia. Al llegar nosotros
como a doscientas varas de don
de estábamos, vimos a un jinete
acompañado de cinco hombres.
Pasa a la Pág. TRES.

TARIFAS DE LA HORA

Suscripción mensual	₡ 1.25
Ejemplar del día	0.05
Ejemplar atrasado	0.15
Pulgada de espacio para anuncio . . .	0.40
Colocación especial, recargo	0.10

TARJETERO SOCIAL

ALMUERZO

Ayer al medio día, en la legación mexicana, el señor encargado de negocios y la señora de Martínez de Alva obsequiaron con un almuerzo al señor encargado de negocios del Perú y la señora de Herrera, y a su hija, la señorita María Sylvia. El almuerzo fue un éxito social.

TE DE BIBELOT

Esta tarde, en Cartago, será obsequiada con un té de bibelot la estimable damita Francia Sancho, quien próximamente contraerá nupcias con el licenciado don Alberto Martín.

Contra nevrosidad
Tabletas de **Adalina**



REGRESO

Han regresado de Panamá, después de una corta temporada pasada en aquel hermoso país, la señora doña Carmen de Brenes y su hija, la señorita Carmencita, para quienes tenemos una frase de bienvenida. El próximo miércoles, en el club social de Cartago serán obsequiadas las gentiles viajeras con un baile, que está siendo organizado por un impático grupo de damitas.

HOGAR DE PLACEMES

En Heredia se encuentra de ga

Voy a C. América...

Viene de la pág. PRIMERA

el particular nos manifestaba que iba a Centro América y México a devolver atenciones que esos gobiernos habían tenido con Costa Rica en más de una ocasión y muy especialmente en los últimos tiempos. Por ejemplo, México hizo una magnífica demostración de afecto y simpatía y de reconocimiento de nuestro país, enviando una misión especial de sus industriales y fabricantes, que fue embajada de progreso y de amistad indudable y con Centro América nos unen ahora, naturalmente, vínculos muy grandes de afecto y demostración una vez más, de la cordialidad que siempre ha existido entre los cinco gobiernos, ratificada muy ampliamente con la firma del Tratado Centroamericano de abril anterior. Es natural, dice el señor Ministro Gudián, que haga esta visita de cortesía para agradecer a esos gobiernos las atenciones y muestras indudables de sincero aprecio que tuvo con nuestra Delegación a aquellas Conferencias.

Esto es en síntesis lo que sobre el particular conversamos hoy con el señor Secretario Gudián, quien parte el miércoles por la vía aérea hacia Nicaragua, en primer término, siguiendo luego a las otras Repúblicas hermanas, en cada una de las cuales permanecerá el tiempo prudencial para saludar a los Presidentes de la República y sus gabinetes.



Doña HORTENSIA GUELL DE STRUNZ

Rumba Tennis Club

HOY

LA MARIMBA COSTA RICA

ofrece a los SOCIOS y SOCIAS una academia en casa de la Novia, señorita Flora Fernández, a las 8 de la noche.

El Club se complace en invitar a todas las amigas y amigos.

Los caballeros deben proveerse de una invitación especial que debe de solicitarse a los miembros de la Directiva.

—Cuota para No Socios ₡ 0.50. Cantina gratis!.

En esta fiesta se obsequiará la deliciosa cerveza KRYSTAL

El Secretario
MANUEL ANTONIO BONILLA

la el hogar de don Carlos Luis Sánchez y su señora esposa doña Adela Ferreto de Sánchez con el feliz advenimiento de una chiquitina, para quien tenemos una palabra de bienaveturanza.

BRIDGE CLUB

En la tarde de ayer, se celebró la sesión semanal del club de bridge que funciona en el Gran Hotel Costa Rica. Las partidas estuvieron muy lucidas.

FIESTA DE DESPEDIDA

Para despedir a la señorita Floris Quirós, sus amigas le obsequiarán con una fiesta sencilla pero cordial.

ENFERMA

Se encuentra mejor, doña Rosa Sáenz de Esquivel.

BAILE CHINO

Toda nuestra sociedad espera

con inusitado entusiasmo, el Baile Chino que ofrecerá en sus salones el Gran Hotel Costa Rica, en la noche del 2 de junio venidero.

Ese festival sin duda alcanzará un éxito sin precedentes dados los preparativos que se han iniciado para él. Un grupo de bellas y distinguidas damas del gran mundo costarricense han sido designadas para hacer los honores del baile y ellas son: doña Abbie Lewis de Holler; doña Jessie Carranza de Chittendem; doña Hilda Orozco de Dominguez; doña Margarita Guardia de Revollo Samper; doña Irma Reimers de Krogmann; doña María Eugenia Mendiola de Sáenz y las señoritas: Gilda Méndez Pérez, Laura Lyon, María Cristina Escalante, Margarita Zeller Prestinary, Sonia Facio Chacón, María Sylvia Herrera y Drago, Leticia Lara, Julieta Castro Silva y Marietta Ortíz Alvarado.

Los salones estarán decorados con motivos del lejano oriente y en el comedor la efigie de Budha

será descubierta a las 12 de la noche por la señorita María Cristina Escalante y seguidamente las sacerdotisas, señoritas: Yontá Fernández, María Eugenia Bonilla, Flora María Fernández, Margarita Bolhem, Sonia Tinoco, Ligia Zamora, Zulay Fernández, Gladys Giraldo y Lia Güell, bailarán una danza sagrada, copia del rito pagano, que en las Pagodas Chinas, se le tributa a ese dios.

Las invitaciones ya han empe-

zado a circular y ellas serán exhibidas a la entrada, previa la cuota de dos colones; las mesas deberán reservarse con anticipación y nadie podrá ocupar las pedidas, si no sus dueños, pues de lo contrario la Administración del Gran Hotel, se verá en el penoso caso de hacer retirar de ellas a las personas que las tomen indebidamente, lo cual se advierte para evitar molestias pues ese caso se ha presentado en otras ocasiones.

AVISO

Por este medio aviso a mi estimable clientela y al público en general que he trasladado mi oficina al Paseo Colón, contiguo casa de habitación del Lic. don Carlos M° Jiménez, donde atenderé consultas de 9 a. m. a 1 p. m.

DR. JULIO C. QUINTANA.

15 AÑOS DESPUES DE LA...

Viene de la pág. DOS.

Vestía y montaba gallardamente. Alguien dijo su nombre:

—¡Joaquín Tinoco!

Abrimos los ojos. Abrimos la boca. No sé por qué me temblaban las manos. Chao estaba sereno. Dió una orden:

—Hay que agarrarlo.

Se comisionó a veinte hombres para la arriesgada empresa. Si salía con bien, la revolución, prácticamente, estaba ganada. Cuando Chao, alto en su caballo liberriano, daba las disposiciones para el triunfo del antitinoquismo, un soldado, uno cualquiera, disparó sobre Joaquín. El disparo erró. Joaquín montó a caballo. A los mil metros, veíase la polvareda que levantaban las ancas de su caballo. Se escapaba.

Chao me pidió un cigarrillo.

LOS GOBIERNISTAS

El gobierno de Federico Tinoco estaba preparado para aquella revolución que venía por el Guanacaste. Alistó un grueso ejército. Y el ejército, que lo componían 5.000 hombres, estaba atrinche-

rado en "Los Ahogados", famosa hacienda de verdes pastizales, que rompen la monotonía resaca de la tierra guanacasteca.

Lo comandaban Samuel Santom y el General Cabezas. De "Potrerillos", donde estábamos, a "Los Ahogados", hay dos buenas horas.

El General Chao decidió retirarse a Santa Rosa, la milenaria hacienda donde un día se comenzó a escribir la historia heroica de Costa Rica.

En Santa Rosa, la noche del 25 de mayo, los jefes decidieron avanzar hasta El Jobo. Algunos soldados cantaron el Himno Nacional.

EL JOBO

Era y es una finca de don Paoc Hurtado. Grande. Rodeada de una cerca de piedras. Mucho ganado. Alguna que otra mujer morena y pequeña, con una tinaja trayendo agua. Sol por todas partes. Caminos blancos. Grandes árboles de vez en cuando. Olor a fofatas. Olor a sementales. Olor a sudor. Sabaneros durmiendo. Hamacas. Pereza. Una gran percha sobre la cal seca del rancharío, ardiente como un trago de whiskey.

Pasa a la Pagina SIETE.

Sí Habrá...

Viene de la pág. PRIMERA

sión aceptable; pero últimamente las hemos reanudado en circunstancias más favorables con su ilustre sucesor el Dr. Gudián, y esperamos fundamentalmente suscribir un tratado que ponga punto final a nuestras diferencias.

Como uno y otro país han declarado solemnemente que la línea del Pacífico es clara e indubitable, no falta sino fijarla en el terreno, lo cual corresponderá a las comisiones de ingenieros que designarán oportunamente las dos naciones. No ocurre lo propio en la vertiente atlántica y es por esto que las conversaciones refieren exclusivamente a ella, procurando encontrar un punto de acuerdo a base de concesiones recíprocas. En esta tarea coopera patrióticamente nuestro Ministro en San José, señor de la Espriella".

Lea este DIARIO



Mitigal

Que nicarón. Si tuviera un frasco de Mitigal

De efectos incomparables contra picazones, comezón, sarna, etc.

BAYER

Quedó Hoy Conectada La Capital Con

Llevan Tres Años Sin Pagar

Ha sido por eso que el Crédito Hipotecario ha tenido que tomar medidas, aún cuando no ha procedido todavía a hacerlos desalojar de las casas

Dimos ayer en nuestra edición, y en las páginas centrales, la noticia de que el Crédito Hipotecario había procedido a pedir el desahucio de los habitantes de varias casas en el barrio San Cayetano. En la mañana de hoy vino

a visitarnos el señor que arrienda la propiedad a la cual nos referimos, para manifestarnos lo siguiente:

—Yo tengo en arriendo esa propiedad que vale 93 mil colones, o por lo menos responde por esa can-

tidad. Y si bien no se ha efectuado el desahucio, me temo que haya necesidad de llegar a él. Ya están planteados todos ellos, por que los inquilinos llevan tres años, tres años señor, sin pagar un céntimo.

LA SENTENCIA POR UN HOMICIDIO FUSTRADO

Se condena al señor Carmen Norberto Alvarez, a sufrir una pena de noventa días de cárcel por haber disparado dos tiros de revólver sobre un vecino

Hace algún tiempo, en el caso de San Gabriel de Aserrí, ocurrió un hecho de sangre, en el cual aparecía como indiciado el señor Carmen Norberto Alvarez. Del expediente del sumario que al efecto se levantó, sacamos en

limpio la siguiente historia.

Alvarez era propietario de unos cerdos, que fueron muertos a balazos por un vecino suyo, dejándolo por este motivo sumamente resentido. Además, otras ofensas que

le hicieron, acrecentaron su enemistad con sus vecinos. Un día del año pasado, Alvarez se encontró con ellos, quienes lo invitaron a arreglar las cosas allí mismo. Como eran dos, y además, portaban cuchillo, Alvarez no tuvo más remedio que disparar su revólver sobre uno de ellos, quien rodó caído por los balazos. Inmediatamente se le recogió y se le atendió, de clarando el médico que su estado era de gravedad. Una de las balas le había interesado el pulmón izquierdo, entrándole por el pecho y la otra le había destrozado el brazo. La Alcaldía de Aserrí levantó el consiguiente sumario, y luego lo pasó a conocimiento del juzgado primero del crimen, organismo que esta mañana dictó su sentencia, condenando a Alvarez a sufrir un arresto de noventa días en la cárcel pública de varones de esta ciudad.

Este fallo se dió en esta forma porque el indiciado es reincidente en esta clase de delitos.

Así se liquida uno de los asuntos más enojosos de dos estimables familias de Aserrí.

Sentenciado el autor de un robo en perjuicio de la Municipalidad Herediana

Hace pocos días informamos de un cuantioso robo efectuado misteriosamente en perjuicio de la Municipalidad de Heredia. Las investigaciones comenzaron apenas se dió el parte a las oficinas policíacas, que han dado un rendimiento satisfactorio, al capturar al autor del robo, un sujeto llamado Efraín Sánchez Sáenz. El Juzgado Segundo de lo contencioso ad-

ministrativo, organismo que tenía en trámite el sumario por este hecho delictuoso, ha dictado esta mañana su sentencia, en la cual se pena a Sánchez Sáenz obligándolo a sufrir dos años y un mes de prisión en la Isla de San Lucas.

Este fallo se dió en esta forma porque el indiciado es reincidente en esta clase de delitos.

Una copa del más exquisito

VINO

de la NACA NACIONAL
es agradecida

“LOS MEDIOS HOGARES”, EN LA ESTACION “ITALIA”

Sr. don José Marín Cañas. Director de LA HORA. Presente.

Muy estimable Director: Mucho le agradecería se sirviera publicar en su leído e interesante vespertino LA HORA, que tan dignamente dirige usted, la siguiente noticia:

—Un grupo de interesados en dar a conocer las buenas obras nacionales, harán las gestiones necesarias para perifonear desde la estación Italia, la obrita de teatro titulada “Los Medios Hogares”. No dudamos que usted nos prestará su importante ayuda transmitiendo al público la anterior noticia.

Anticipándole las gracias, quedamos de usted muy atentos y seguros servidores,

LOS INTERESADOS

Inundada Ciudad

EL VOLCAN DE AGUA FUE DESTRUIDA EN EL SIGLO XV, PERDIENDO SU PUEBLO

A continuación reproduce LA HORA una interesante información que le ha mandado su redactor corresponsal en la república de Guatemala:

GUATEMALA. — La estación lluviosa se inicia con bastante fuerza. El nueve del corriente a las veinte horas, y a causa de un fuerte aguacero, una gran corriente de fluvial descendió del Volcán de Agua, inundando la población de Ciudad Vieja, cerca de la Antigua Guatemala, la misma que en principios del Siglo XV, sufrió la catástrofe en que perdió la vida doña Beatriz de la Cueva, esposa del Conquistador don Pedro de Alvarado. Parece que en las alturas del Volcán de Agua, se juntó con las fuertes lluvias

ESTA MAÑANA HIZO UN VIAJE A LIBERIA ERIMON

Probó la Empresa que hacer magnífico este magnífico avión de haber

Esta mañana la empresa Nacional de Transportes Aéreos hizo un viaje de recreo con su potente trimotor, a la ciudad de Liberia.

Quería probar si el campo de aterrizaje de Liberia era suficiente para el aterrizaje de un aparato que por ser de gran tamaño necesita extensión en los campos.

El viaje resultó espléndido. Fue en este viaje el Gerente de la Empresa Mr. Schoenfeldt con la compañía de su señora esposa de algunos amigos personales de la empresa. Además, llevó consigo pasajeros que tenían que darse en Liberia y trajo consigo que necesitaban llegar a esta ciudad.

A esto se agregó una gran cantidad de carga que el comercio

Costa Rica, Se Llamará Bimotor

Mañana, a las 11, se bautizará el avión de MACAYA.

Mañana, domingo, a las once de la mañana, se bautizará el avión nuevo del aviator Romano Macaya, que sirve en la Empresa Aerovías Nacionales. El suceso ha despertando grandes simpatías entre nuestra élite social y entre nuestro pueblo, que quien para es un cariño latente. Será, por tanto un acto muy concurrido y muy brillante. De mañana del

LA PRENSA NACIONAL

Hace muchos años que no habíamos visto que se lograra un éxito de técnica y de interpretación tan admirable como éste.

“La Tribuna”

DA

SU

OPINION

SOBRE

LA JOYA

DE JOYAS:

Difícilmente se podrá hacer una película más completa. John, Lionel y Ethel Barrymore, dan su enorme prestigio a esta obra.

“Diario de Costa Rica”

Pero lo más maravilloso que tiene “Rasputin”, es la sincronización, que nos permite oír, al fin, una gran película en nuestro idioma.

“La Hora”

“Rasputin” constituye el alarde máximo de la perfección cinematográfica en el presente.

“La Prensa Libre”

“RASPUTIN”

¿Fué un Santo o fué un Demonio?

¡EL IMPERIO DE LOS ZARES! ¡La tragedia más grande de los tiempos contemporáneos!

¡VISTAS AUTENTICAS DE LA REVOLUCION RUSA!

! La Obra Maestra de la METRO-GOLDWYN-MAYER!!

Domingo Solemne 27 de Mayo en el VARIEDADES